



かたくり

令和6年度
第18号
6月28日

学校教育目標 夢ふくらませ 心かがやく ～ えがお さいこう ～

5年 宿泊体験学習 ～友達と一緒に地元の自然を満喫！～

26日(水)27日(木)の2日間、5年生が地元の施設(かたまえ山森林公園など)で宿泊体験学習を行いました。これまで横手市の保呂羽山少年自然の家などを使用していましたが、昨年、くりっこ探検隊がかたまえ山森林公園を訪れたことがきっかけで「地元こんな素晴らしい場所があるなら、ここで5年生の宿泊体験学習ができないものか」と話題になりました。そこで、教務主任の先生が中心に様々な交渉をしながら計画を立ててくれて、この場所での宿泊体験学習が実現しました。



すばらしい眺めの田沢湖をバックに～えがおさいこう～

1日目は、湖畔の田沢湖キャンプ場での「イワナのつかみ取り」、その後はかたまえ山森林公園に場所を移して、ネイチャークラフト、野外炊飯でのカレーライス作り、夜は星空観察や花火を楽しみ、コテージで就寝。2日目は、ホットサンド作りから始まり、田沢湖キャンプへ移動してカヌー体験、周辺のトレッキングなどをしました。自分たちが住んでいる地域のすばらしい自然を満喫しながら、自分や友達のよさを見付け集団で活動することのすばらしさを感じることができました。自然の中で、友情の絆を深めた5年生が、学校のサブリーダーとしてがんばってくれることを期待しています。



つかみ取りしたイワナを、炭で焼いてガブリと…「ウマ～イ！」



苦労しながら協力して作ってカレーの味は「さいこうです！おいしい！」



日本一の深さを誇る湖でカヌー体験「うまく進まないけど…楽しい！！」

1年 くりっこ探検隊 ～どうして「くりっこ」って言うの～

1年生のくりっこ探検隊は27日(木)、赤倉栗園・かたくり群生の郷を訪れました。赤倉栗園の四季の様子や変化に興味をもたせるとともに、地域の人々の思いや願いに気づき、「くりっこ」と言われる由来を理解することをねらいとした活動です。

西明寺栗を生産しているAさんから、栗園を案内してもらい、それから栗やかたくりについてのお話を聞きました。「この栗は300年ほどの歴史があること。西明寺栗の大きさは日本一であること。かたくりが一面に咲く群生地は日本でここだけだということ。」などについて子どもたちから大きな驚きの声があがりました。右写真の赤の○印は、受粉後の雌花(くりっこ)の写真です。とても幼くかわいらしかったです。また秋に訪れ、大きく実ったくりっこ(栗)を見たり味わったりすることがとても楽しみです。



今回も、地域の方々や保護者の皆さんからのたくさんご支援・ご協力をいただいたことに感謝します。この後もどうかよろしくお願いいたします。